

Le miracle d'une initiative humaine et noble



Par María Josefina Arce

Après une assemblée annuelle réussie de l'Organisation Mondiale de la Santé, présidée par Cuba et au cours de laquelle les acquis sanitaires de notre pays ont été mis en relief, l'essence solidaire et humaniste de la Révolution cubaine continue de faire l'objet des éloges à Genève.

L'Opération Miracle, une initiative cubano-vénézuélienne surgie en 2004, est hautement appréciée par de nombreux pays du monde, étant donné que ce projet de portée sociale a donné d'importants fruits qui vont de la prévention et le traitement des principales causes de la cécité jusqu'à la formation de ressources humaines et l'emploi de la technologie la plus moderne à la recherche de plus de qualité et d'efficacité.

L'Organisation Mondiale de la Santé considère que 80% du total des cas de handicap visuel peuvent être guéris et prévenus. Grâce à ce programme ophtalmologique gratuit plus de 2 millions 577 000 personnes ont recouvré la vue ou ont amélioré leur vision.

L'Amérique Latine est l'une des régions les plus favorisées avec cette initiative, avancée par le leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro et le président défunt du Venezuela, Hugo Chávez.

L'Opération Miracle en Uruguay a été une véritable révolution dans le domaine de l'attention sanitaire, car elle est destinée aux personnes ayant des bas revenus qui souffrent d'un quelconque trouble de la vue dont les causes sont curables.

Pilar González, directrice du Plan National de Santé Rurale de l'Uruguay, a précisé que dans son pays fonctionne depuis l'année 2007, le Centre Ophtalmologique José Martí, où plus de 40 000 interventions chirurgicales ont été réalisées gratuitement.

Une opération de ce type dans un hôpital privé, souligne la fonctionnaire, coûte environ 5 000 dollars, de telle sorte que la majorité des patients n'auraient pas pu résoudre leur problème, si ce programme n'existait pas.

Des missions de l'Opération Miracle sont déployées aussi au Venezuela, en Bolivie, en Équateur, en Haïti, au Guatemala, à Saint-Vincent-et-les-Grenadines et au Nicaragua, entre autres pays latino-américains et caribéens.

Quelque 6 millions de patients dans des pays de l'Amérique Latine, des Caraïbes, de l'Afrique et de l'Asie seront opérés dans le cadre de ce programme qui va améliorer leur vision et la qualité de leur vie.

Seul 25% de la population mondiale peut accéder aux services ophtalmologiques. Le reste se heurte à des barrières socio-économiques.

L'Opération Miracle, tel un miracle a rendu l'espoir à ces personnes, car, elle laisse de côté la condition sociale, l'âge, la race, les croyances ou les idéologies, pour mettre l'homme au premier plan, donnant ainsi au monde un exemple d'altruisme.

Le président bolivien, Evo Morales a dit: "Cuba est un pays soumis à un blocus, cependant il est celui qui pratique le plus la solidarité, contribuant ainsi au développement des peuples».

Il a comparé l'attitude de Cuba avec celle d'autres pays qui, -a-t-il-dit- envoient des troupes tuer des vies sous prétexte de combattre le terrorisme, alors que d'autres envoient des troupes, mais sauver des vies. C'est le cas de Cuba".

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/24347-le-miracle-dune-initiative-humaine-et-noble>



Radio Habana Cuba